
Идея проекта – создать условия как 
можно большему количеству юных 
талантов из разных регионов на-
шей страны для демонстрации сво-
их способностей на большой сцене 
перед профессиональным жюри; 
создать равные возможности детям 
независимо от социального статуса 
и поддержать в начале творческо-
го пути. Кроме того, ежегодно темы 
конкурса носят патриотический и 
воспитательный характер.
В этом году конкурс встретил юби-

лейный, 10-й сезон. За девять се-
зонов конкурса юные таланты ис-
полнили сотни ярких и прекрасных 
номеров, посвященных прогрессу, 
космосу и науке, нашей великой 
истории, спорту, стремлению к пре-
красному, новым достижениям и по-
бедам! В этом году участники могли 
подготовить номер по любой из про-
шлых тем, а также своим выступле-
нием поздравить конкурс с юбилеем. 

Государственная Дума РФ в треть-
ем и окончательном чтении внес-
ла поправки в избирательное зако-
нодательство, которые облегчают 
фальсификации при проведении вы-
боров. Одна из ключевых поправок 
гласит о том, что полномочия до-
веренных лиц кандидатов и избира-
тельных объединений прекращают-
ся «одновременно с прекращением 
агитационного периода». Ранее до-
веренные лица кандидатов и поли-
тических объединений имели право 
посещать избирательные участки, 
задавать вопросы председателю из-
бирательной комиссии, присутство-
вать при подсчете голосов. Теперь 
такой возможности не будет. Полно-
мочия доверенных лиц участников 
избирательного процесса будут пре-
вращаться «в тыкву», как только на-
ступает день тишины.
Есть и другие любопытные поправ-

ки, которые развязывают руки вся-
кого рода фальсификаторам. Одна 
из поправок звучит следующим об-

разом: «Фото- и (или) видеосъемка 
должна осуществляться лицами, 
имеющими в соответствии с настоя-
щим федеральным законом право 
на ее осуществление таким обра-
зом, чтобы не нарушалась тайна го-
лосования и отсутствовала возмож-
ность контроля за волеизъявлением 
избирателей, участников референ-
дума, а также чтобы сохранялась 
конфиденциальность персональ-
ных данных, которые содержатся 
в списках избирателей, участников 
референдума и иных документах, 
содержащих конфиденциальную ин-
формацию, отнесенную к таковой в 
порядке, установленном федераль-
ным законом».
Смысл данной поправки также до-

вольно прост и понятен. Она наце-
лена на подавление и уничтожение 
ростков т. н. «народного контроля». 
По опыту прошлых избирательных 
кампаний прекрасно известно, как 
фальсификаторам досаждали не-
равнодушные граждане, которые 

посредством фото- и видеосъемки 
фиксировали самые разные нару-
шения, начиная с мелочей и закан-
чивая вбросом бюллетеней. Многие 
материалы легли в основу уголовных 
дел. Любой избиратель мог прийти и 
с помощью гаджета зафиксировать 
происходящее на избирательном 
участке. Теперь, по смыслу попра-
вок, такого «безобразия» больше не 
будет. Теперь фото- и видеосъемку 

могут вести только лица, имеющие 
на то право. Таковыми, следуя бук-
ве закона, являются наблюдатели 
и представители СМИ. Таким об-
разом, если избиратель увидит, как 
председатель участковой избира-
тельной комиссии у него на глазах 
взял стопку бюллетеней и простав-
ляет галочки за партию «Единая 
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ПРАЗДНИК ТВОРЧЕСТВА И ДЕТСТВА!
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ГЛАВНОЕ

КОНКУРС

18 мая фракция «Единой России» в Государственной Думе РФ прота-
щила очередной законопроект, облегчающий фальсификацию выбо-
ров. Доверенное лицо кандидата теперь не сможет контролировать 
процедуру голосования и подсчета голосов избирателей. Также вве-
дены дополнительные ограничения на ведение фото- и видеосъемки. 
Очевидно, партия власти готовится к новому избирательному циклу. 

20 мая 2023 года прошел региональный этап Всероссийского конкурса 
детского и юношеского творчества «Земля талантов»!
Проект «Земля талантов» был создан в 2013 году как всероссийский 
конкурс детского и юношеского творчества для талантливых детей 
школьного возраста по заданным номинациям и бесплатный на всех 
этапах проведения.

ПАРТИЯ ВЛАСТИ ПРОДОЛЖАЕТ НАСТУПАТЬ НА 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ НА ВЫБОРАХ



Депутат фракции КПРФ 
Государственной Думы 
РФ Михаил Матвеев в 
эфире радио «Комсо-
мольская правда» в Са-
маре» рассказал о рабо-
те над законопроектом о 
сборах с посетителей раз-
влекательных заведений 
в фонд помощи семьям 
мобилизованных и армии. 
Согласно законодатель-
ной инициативе, на эти 
цели будет удерживаться 
1% со счета в рестора-
нах, кафе и ночных клу-
бах. «Есть предложение 
ввести такой налог на ве-
селье, чтобы люди, кото-
рые посещают кафе, ре-
стораны, ночные клубы, 
1% со своего счета пере-
числяли в, возможно, тот 
фонд, о котором говорил 
президент, – фонд под-
держки семей мобилизо-
ванных. Это инициатива 
владельца одного из ре-
сторанов. Он считает, что 
это будет необремени-
тельно для посетителя», 
– заявил депутат (https://
www.samara.kp.ru/online/
news/5264586/). 
Однако мнения поль-

зователей соцсетей по 
данной инициативе раз-
делились. «Столкнулся 
с неожиданным «бурле-
нием» в отношении ини-
циативы 1%-го целевого 
сбора с чеков посетите-
лей ресторанов. В ком-
ментариях некоторые пи-
шут чуть ли не о грабеже 
«народа». Ау! Речь идет 
только о тех, у кого есть 
лишние деньги кушать в 
ресторане», – пояснил 
Михаил Матвеев в мес-
сенджере Telegram.

Кирилл ЛАВРОВ

Как отметил Юрий Афонин, не стоит удивляться 
отказу со стороны президента США принести из-
винения за бомбардировку Хиросимы и Нагасаки. 
Американцы вообще никогда и ни за что не извиня-
ются, поскольку возомнили себя хозяевами мира, 
которым дозволено всё.
Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ на-

помнил: еще до атомных бомбардировок, с нача-
ла 1945 года, военно-воздушные силы США вели 
массированные бомбардировки японских городов 
напалмом, то есть зажигательными бомбами. То-
гда там преобладали деревянные здания, которые 
просто сгорали вместе с жителями. Только за одну 
бомбардировку Токио 10 марта 1945 года амери-
канцы испепелили более 100 тысяч мирных жите-
лей Японии! Авианалеты совершались по ночам, 
бомбы сбрасывались абсолютно не прицельно, не 
было попыток попасть в какие-то военные объек-
ты – ставилась цель стереть города с лица земли 
целиком.
А потом американцы испытали на жителях Хи-

росимы и Нагасаки еще и атомное оружие. Воен-
ной необходимости в этом не было уже никакой. 
Япония была в морской блокаде, её экономика за-
дыхалась без подвоза сырья, а советские войска 
начали уничтожение самой большой группировки 
японцев – Квантунской армии. Страна была обре-
чена на поражение, но американцы продолжали 
массовое уничтожение её гражданского населе-
ния: прежде всего, чтобы показать Советскому 
Союзу свою мощь и силу, подчеркнуть монополию 
США на обладание атомным оружием.
И вот за всё это даже спустя 80 лет Соединенные 

Штаты не хотят даже просто извиниться, не то что 
заплатить какие-то компенсации.
А вот в отношении России составляется некий 

реестр разрушений на Украине, за ко-
торые нас хотят заставить платить и 
каяться. Это при том, что мы наносим 
только точечные удары – по военным 
целям, по военным заводам, по объек-
там инфраструктуры. Даже украинская 
сторона признаёт, что при большинстве 
этих ударов не гибнет ни одного чело-
века. Цех военного завода разрушен 
ночью ракетой, но так как ночью там 
никого не было, ни один человек не по-
гиб. Вот так мы действуем. Но нас хотят 
обложить многомиллиардными репара-
циями и контрибуциями. Это лишний 
раз показывает: мы не имеем права 
проиграть. Иначе нас заставят платить и 
каяться лет сто.
Что же касается повестки хиросимской 

встречи в верхах, то главной темой там, 
судя по информационному фону и заявлениям за-
падных политиков, стала всё-таки не Украина, а 
Китай, отметил Юрий Вячеславович. Лидеры «се-
мерки» обеспокоены его растущей мощью и пер-
спективой перехода Тайваня, который является 
американским сателлитом, под контроль КНР. Этот 
вопрос будет решен в ближайшие годы, убежден 
первый зампред ЦК КПРФ.
Выступая в студии, он также обратил внимание 

на истеричное заявление главного пропаганди-
ста киевского режима по фамилии Подоляк. Этот 
рупор Зеленского заявил о высокой эффектив-
ности антироссийских санкций, но призвал идти 
дальше – закрыть возможность их обхода, запре-
тить любой транзит через Россию и уничтожить её 
атомную отрасль. Подоляк мечтает тем самым по-
грузить нашу страну в средневековье. А лишение 
россиян возможности где-то что-то покупать, полу-
чать современные вещи должно привести к тому, 
что они будут жить как неандертальцы.
Признав, что санкционная политика коллектив-

ного Запада против России действительно носит 
жесткий характер, Юрий Афонин отметил, что в 
мире достаточно стран, которые отказались под-
держать её. А в части «погружения в средневе-
ковье» всё вышло ровным счетом наоборот. Мы 
чуть не вывалились в средневековье, в глубокую 
отсталость, когда после реставрации капитализ-
ма разрушили значительную часть собственной 
промышленности, науки, образования и попали в 
зависимость от Запада в очень многих сферах. И 
специальная военная операция и западные санк-
ции как раз открывают для нас возможности вос-
становить утраченные компетенции и снова обре-
сти экономический и технологический суверенитет. 
Это уже происходит.

Особенно нелепыми выглядят угрозы Подоляка 
«убить российскую атомную отрасль». Наша атом-
ная отрасль была создана в Советском Союзе и 
стала мировым лидером. Достаточно сказать, что 
первая атомная электростанция была запущена в 
1954 году именно в СССР. А в 1959 году вступил 
в строй первый в мире атомный ледокол «Ленин». 
Затем Советский Союз создал целый флот таких 
ледоколов.
Российская атомная отрасль является наслед-

ницей советской. Она полностью технологически 
самостоятельна. Единственное, что Запад может 
попытаться сделать, это лишить «Росатом» воз-
можности зарабатывать на внешнем рынке, возво-
дя атомные электростанции в других странах. Но 
эта госкомпания может строить больше и в России. 
У нас сейчас производство электроэнергии всего 
лишь на 8% больше, чем было в РСФСР в 1990 
году. Конечно, это очень малый прирост за 32 года. 
Для сравнения: в социалистическом Китае с 1990 
года этот показатель вырос в 14 раз! И России для 
развития экономики, для новой индустриализации 
XXI века нужно больше энергии.
Впрочем, и угрозы лишить «Росатом» всех зару-

бежных заказов тоже выглядят довольно смешно. 
Всего несколько недель назад открылась новая 
АЭС в Турции, построенная нашей госкомпанией. 
И коллективный Запад не смог этому помешать. 
«Росатом», помимо Турции, ведет аналогичные 
проекты в Китае, Египте, Бангладеш. Это всё стра-
ны с самостоятельной внешней политикой, и едва 
ли Запад сможет заставить их отказаться от весь-
ма выгодного для них сотрудничества с Россией в 
атомной отрасли.
А вот если кому и грозит погружение в средневе-

ковье, так это как раз нынешней Украине. Когда-то, 
при Советской власти, в УССР массово производи-
ли космические ракеты и космические аппараты, 
самолеты, в том числе – самые большие в мире, 
строились авианосцы, крейсера и океанские граж-
данские суда. Всё это при капитализме было раз-
рушено. А если говорить о той же электроэнергии, 
то её производство на Украине при капитализме 
упало в два раза. Украина превратилась в отста-
лую страну, где миллионы людей вообще не могут 
найти никакой работы и едут гастарбайтерами в 
более развитые страны, вкалывают там за гроши, 
не имея никаких трудовых прав.
Но нарастание проблем и противоречий на Украи-

не не может служить для нас поводом для шапко-
закидательских настроений, предостерег первый 
заместитель Председателя ЦК КПРФ. Тем более, 
победить нам нужно не только на поле боя, но и 
на экономическом фронте. Преодоление санкций 
в этом контексте следует рассматривать как окно 
возможностей, шанс окончательно порвать с гло-
бальным капиталом, преодолев прежнюю зависи-
мость от него, и больше никогда не оглядываться 
на западные либеральные догмы.

kprf.ru

Если бы фашисты линию Мажино брали в 
лоб, они бы её штурмовали до сегодняшне-
го дня. Но они двумя клиньями обошли её и 
взяли. Причем Париж брали всего лишь три 
дивизии без единого выстрела. Во Франции 
насчитывается 156 наименований, связан-
ных со Сталинградом. Потому что все три 
немецкие дивизии, которые взяли Париж, 
именно под Сталинградом потом сгинули или 
попали в плен. И французы отдали должное 
великому подвигу Советской Армии и нашего 
народа.
Но сегодня они выступают в общей упряжке 

«коллективного Запада», который ведет про-
тив нас не просто войну, а войну гибридную.
Она идет по четырем ключевым направ-

лениям. Прежде всего, это горячая война на 
Украине. Я согласен с депутатом Слуцким: 
Украину захватили террористы и нацисты, ее 
используют как плацдарм, она сама попала в 

плен, и мы должны всё сделать, чтобы осво-
бодить братский украинский народ.
Что касается финансово-экономической

войны, то мы её выдержали. Но удар был очень
сильным, и он еще скажется. Достаточно на-
помнить, что наши граждане продолжают ни-
щать восьмой год подряд.
А вот информационно-пропагандистскую 

войну мы проигрываем вчистую. Вы сами это 
ощущаете. Даже в ходе выборной кампании 
наши депутаты не имеют возможности отчи-
таться перед своими избирателями. Настоль-
ко урезали эфир на государственном телеви-
дении, что просто диву даешься!
Но есть еще и война террористическая. 

Она имеет свои законы, и об этом свидетель-
ствуют те теракты, которые уже ежедневно 
происходят на наших просторах. Я только что 
встречался с руководителем Белгородской 
области. Там семь районов каждый день об-

стреливаются. И я не вижу должной реакции. 
Хотя нам хорошо известно, как бороться с 
терроризмом.
Каждый раз политолог Никонов завершает 

свою телепередачу словами: «Наше дело 
правое – победа будет за нами!» Но победа 
в Великой Отечественной войне была одер-
жана лишь после того, как мы перестроили 
экономическую машину, создали мощную 
промышленность, возродили великую науку, 
всё сделали для того, чтобы воспитать ко-
мандиров-патриотов.
Более половины личного состава 11-милли-

онной победоносной армии Советского Союза
в войне против нацистской Германии были 
коммунистами и комсомольцами. Семь из 
десяти командиров, которые штурмовали 
Берлин, были учителями и директорами со-
ветских школ. И сегодня партия власти обя-
зана помнить об этом, а не потворствовать 
антисоветчине и клевете на наше прошлое, 
которые продолжают литься в эфир в это 
сложнейшее время!
Недавно я спросил своего приятеля, кото-

рый читает лекции в одном из лучших уни-
верситетов страны: как отреагировали на 
выступление Пригожина студенты? Он отве-
тил: в Сети смотрели буквально все. Я спра-
шиваю: а российское телевидение студенты 
разве не смотрят? И в ответ услышал: никто.
Мы должны ясно осознавать: нам придет-

ся заняться молодым поколением! Пока что 

у чиновников, отвечающих за информацию 
и работу с молодежью, не получается как 
следует донести до молодых людей, как про-
ходит военная операция. И по-настоящему 
убедить их, что человек обязан защищать 
свою Родину.
Потенциал победы – это чрезвычайно важ-

ная вещь. Мы в своей партии и во фракции 
уделяем этому особое внимание. Накануне 
Дня Победы мы провели целый ряд акций, 
которые в огромной степени сказались на на-
строении нашего подрастающего поколения.
В преддверии парада Победы я написал от-

крытое письмо президенту. Оно было направ-
лено и 31 члену Совбеза. В нем содержался 
призыв от имени патриотических сил страны: 
не загораживайте забором Мавзолей! Вы же 
сами сидите во время парада на 3-й трибу-
не. И не видите из-за заграждений половину 
Красной площади. Не видите, как сдает ра-
порт министр обороны и как его принимает 
президент. Это абсолютно ненормально! 
Этот забор отгораживает нас от великой со-
ветской эпохи, от героических победителей и 
раскалывает страну!
Мы обязаны всё сделать для того, чтобы 

сплотить общество. И в выступлении прези-
дента было особо подчеркнуто: ради России, 
ради победы необходимо сплотить, отмоби-
лизовать все силы! Мы полностью поддержи-
ваем этот призыв.
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КПРФ

ТРИБУНА

ЮРИЙ АФОНИН В ЭФИРЕ «РОССИИ-1»: «ПРЕОДОЛЕНИЕ
ЗАПАДНЫХ САНКЦИЙ – ШАНС НАВСЕГДА ПОРВАТЬ С
ЗАВИСИМОСТЬЮ СТРАНЫ ОТ ГЛОБАЛЬНОГО КАПИТАЛА» Депутат Госдумы 

от КПРФ готовит 
законопроект о 
сборах в ресто-
ранах для семей 
участников СВО.

В студии обсуждалось очередное скандальное заявление Белого дома. На фоне встре-
чи в верхах лидеров стран «большой семерки» в японском городе Хиросима советник 
Байдена по нацбезопасности Салливан заявил, что тот не будет извиняться за сбро-
шенную на город в 1945 году американскую атомную бомбу. Одновременно стало из-
вестно, что Совет Европы утвердил создание реестра ущерба, причиненного Украине 
во время боевых действий, – с целью взыскания впоследствии компенсаций с России.

– На параде Победы президент Путин особо подчеркнул, что нам объявлена 
настоящая война. Я полностью разделяю эту оценку. Хотя на следующий 
день его пресс-секретарь Песков сказал, что мы ведем не войну, а спец-
операцию. Ведь война – это разрушение всех городов и инфраструктуры 
противника. Но, я думаю, он глубоко ошибается.

Г. А. ЗЮГАНОВ: «ЗАЛОГ ПОБЕДЫ – В ЕДИНСТВЕ!»

«НАЛОГ НА 
ВЕСЕЛЬЕ»

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЦК КПРФ, РУКОВОДИТЕЛЬ ФРАКЦИИ КПРФ В 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ ВЫСТУПИЛ НА ПЛЕНАРНОМ
ЗАСЕДАНИИ ГОСДУМЫ 16 МАЯ

ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ Ю. В. АФОНИН ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ПРОГРАММЕ «60 МИНУТ» НА ТЕЛЕКАНАЛЕ «РОССИЯ-1»

(Продолжение читайте на сайте kprf.ru)



Ребята познакомились с историей 
знаменитого стяга, который бойцы 
Красной Армии водрузили на купол 
Рейхстага.
Но самое главное – школьники лич-

но, при помощи трафарета и специ-
альных средств, изготовили свое 
собственное знамя Победы, точную 
копию того штурмового флага номер 
№ 5, «Знамени Победы», ставше-
го официальным символом победы 
советского народа и его Вооружен-
ных Сил над фашистской Германи-
ей в Великой Отечественной войне 
1941–1945 годов.
Комсомольцы и впредь будут раз-

вивать проект «Знамя нашей По-
беды» и рассказывать ученикам, 
студентам и детям о Великой Отече-
ственной войне и истории происхож-
дения Знамени нашей Победы.
По итогу мероприятия копии Зна-

мени Победы были отданы учени-
кам школы.

vk.com/lksm_samara

Россия», то любая попытка 
снять сей процесс на гаджет 
будет жестко пресечена со-
трудником полиции. В дан-
ной ситуации нарушителем 
окажется сам избиратель, а 
не фальсификатор. 
Единороссовское большин-

ство в Госдуме продавило 
принятие столь замечатель-
ного законопроекта. Фракция 
«Единой России» поддержа-
ла данную инициативу. «За» 

проголосовало 275 едино-
россов. С ними заодно ока-
зались фракция ЛДПР (17 
голосов) и «Новые люди» 
(11 голосов). Фракция КПРФ 
в полном составе голосова-
ла против (54 голоса). Также 
против голосовала и фрак-
ция «Справедливой России» 
(21 голос). В результате 68% 
депутатов, принимавших 
участие в голосовании, под-
держали законопроект. Про-
тив оказалось 16,7%.

Андрей НИКИТИН

Ольга Николаевна пояснила механизм 
обхода закона, которым пользуются не-
добросовестные предприниматели: 
«Согласно текущему законодательству, 
реализация алкогольной продукции огра-
ничена по времени. Однако эти огра-
ничения не работают, если реализация 
алкоголя сопровождается оказанием 
услуг общественного питания. Поэтому 
зачастую владельцы «наливаек», рас-
положенных в многоквартирных домах 
или непосредственной близости от них, 
маскируют круглосуточную торговлю ал-
когольсодержащими напитками под ока-
зание услуг общепита».
В итоге по данной проблеме к депута-

там-коммунистам регулярно поступают 
многочисленные жалобы и обращения 
граждан.

«Жители многоквартирных домов тре-
буют принятия ограничений, которые вер-
нут безопасность, спокойствие, комфорт 
и порядок на их придомовые территории. 
Однако законодательство оставляет для 
«наливаек» массу всевозможных лазеек 

для обхода закона», – пояснила комму-
нистка.
Ольга Алимова напомнила, что еще в 

2020 году в Госдуме проходило обсуж-
дение законопроекта, устанавливающего 
ограничения для рюмочных.

«Закон ограничивает продажу алкоголя 
в таких заведениях, если их площадь не 
превышает 20 квадратных метров. Увы, 
тогда не были приняты мои поправки, 
устанавливающие необходимую пло-
щадь в 50 квадратных метров и обязыва-
ющие владельцев «наливаек» соблюдать 
эти нормы. Кроме того, тогда я вносила 
предложения, согласно которым деятель-
ность рюмочных должна осуществляться 
по согласованию с жильцами дома, в ко-
тором эти заведения находятся. Однако 
ничего из этого не вошло в текст закона».
Сейчас фракция КПРФ будет внима-

тельно следить за ходом подготовки за-
конопроекта по пресечению деятельно-
сти «наливаек».

vk.com/samkprf
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ФАЛЬСИФИКАЦИИ ЛЮБЯТ ТИШИНУ

«НАЛИВАЙКИ» ДОЛЖНЫ
БЫТЬ ЗАКРЫТЫ!

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Депутат Госдумы от КПРФ Ольга Алимова прокомментировала 
принятое решение о создании рабочей группы по подготовке
законопроекта, который пресечет деятельность так называемых

«наливаек».

Самарские комсомольцы про-
вели серию патриотических 
уроков «Знамя нашей Побе-
ды» в 35-й школе города Са-
мары.

(Продолжение. Начало на стр. 1)

ПАРТИЯ ВЛАСТИ ПРОДОЛЖАЕТ НАСТУПАТЬ 
НА ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ НА ВЫБОРАХ

Михаил МАТВЕЕВ,
депутат Государственной 
Думы РФ, фракция КПРФ:

– Госдума продолжи-
ла ликвидировать угрозы 
смены власти через вы-
боры. Слово «угрозы», 
конечно, сильно сказано, 
ибо избирательное законо-
дательство и так создает 
оппозиции проблемы с на-
блюдением за выборами.
Принятый сегодня в 

третьем чтении законопро-
ект к ранее исключенному 
институту членов комис-
сий с совещательным го-
лосом убирает из УИК в 

день выборов доверенных 
и уполномоченных лиц 
кандидатов и партий. Их 
полномочия прекращают с 
прекращением агитации. 
Кроме того, ужесточаются 
требования к фото- и ви-
деосъемке.
Количество «посторон-

них» глаз на участках долж-
но быть минимальным. А 
то мало ли что усмотрят. 
Власть руками «Единой 
России» продолжает «со-
вершенствовать» избира-
тельное законодательство 
вплоть до полного исклю-
чения неожиданностей. 
Или вы что, хотите как в 
Турции?



НЕ ТОЛЬКО ДЛЯ
ПРОФЕССИОНАЛОВ

«Русский узор» не первый 
год организует и поддержи-
вает массовые спортивные 
мероприятия. При этом об-
щество поддержки тради-
ционной русской культуры 
ставит перед собой цель 
сделать спорт доступным 
каждому. И данный фести-
валь не стал исключением. 
Несмотря на то, что фигур-
ное катание принято считать 
ремеслом «избранных», 
двери фестиваля были от-
крыты и профессиональным 
спортсменам, и просто лю-
бителям. Именно об этом 
сказала Наталья Краснова, 
президент СРОО «Обще-
ство традиционной русской 
культуры «Русский узор», во 
время приветственной речи: 

– Чем отличается наш фе-
стиваль? Фигурное катание, 
как вы знаете, достаточно 
элитарный спорт. Требует 
больших финансовых, фи-
зических, временных затрат. 
Тольяттинский клуб фигур-
ного катания поддерживает 
не только профессиональ-
ных спортсменов, но и лю-
бителей. Тех, кто просто лю-
бит заниматься на коньках, 
но по каким-то причинам не 
может посвящать этому делу 
всё свое время. Поэтому мы 
своим фестивалем элитар-
ный спорт вводим в массы.

ЕЩЕ ЛУЧШЕ!

Кстати, первый фестиваль 
фигурного катания под эги-
дой «Русского узора» про-
шел ровно год назад. И мож-

но с уверенностью сказать, 
что в этом году фестиваль 
стал еще лучше.
Во-первых, организаторам 

удалось привлечь ново-
го партнера в лице газеты 
«Трудовая Самара». Допол-
нительная поддержка позво-
лила обеспечить участникам 
фестиваля дополнительные 
номинации и награды. Об 
этом рассказал правоза-
щитник и соорганизатор фе-
стиваля Алексей Краснов, 
поделившись своими впе-
чатлениями от спортивного 
события: 

– В этом году нам удалось 
привлечь новых спонсоров. 
Благодаря им получилось 
подготовить новые и кра-
сивые призы участникам. 
К примеру, для отдельных 
номинаций мы подготовили 

очень красивые и качествен-
ные кубки. Плюсом именно 
этого фестиваля стало то, 
что на нем некоторым ребя-
там были присвоены спор-
тивные разряды. За что они 
получили разрядные значки, 
то есть профессиональные 
награды. 
Во-вторых, уровень под-

готовки участников был на 
голову выше прошлого года. 
Краснов отметил, что сами 

спортсмены своим мастер-
ством подняли планку со-
ревнований на еще более 
высокий уровень. 

– Радует уровень подготов-
ки детей, – отметил Крас-
нов. – Заметно, что юные 
спортсмены тщательно го-
товились и оттачивали свои 
программы. В этом году бро-

сается в глаза разнообразие 
и музыки, и хореографиче-
ских элементов в выступле-
ниях. Словом, всё на высо-
те. 
Атмосфера фестиваля 

вполне соответствовала серь-
езному спортивному тур-
ниру. И немалую роль в этом 
сыграли не только организа-
торы и сами участники, но 
и родители юных спортсме-
нов. Данный вклад в такое 
событие отметила и пригла-
шенная на фестиваль Оль-
га Сотникова, руководитель 
фракции КПРФ в Думе
г. о. Тольятти: 

– В том, что фестиваль это-
го года проходит на более 
высоком уровне, есть, без-
условно, заслуга не только ор-
ганизаторов, но и большой 

команды родителей. Они и 
оказывают неоценимую под-
держку своим детям, и уже 
тут, на фестивале, помогают 
с организацией. Спасибо им 
большое. 

ОТ МАЛА ДО ВЕЛИКА 

В этот день на лед со сво-
ей уникальной программой 
вышли 52 фигуриста. Воз-
раст спортсменов – от 2018 
года рождения и до разме-
нявших шестой десяток! 

– Охват участников по воз-
расту в этом году стал еще 
обширнее. От самых ма-
леньких спортсменов до 
взрослых любителей, за-
нимающихся коньками для 
души. И это очень радует! 
Идет развитие этого вида 
спорта, в том числе и благо-
даря фестивалю, – поделил-

ся своим мнением депутат 
Думы г. о. Тольятти от КПРФ 
Григорий Басистый. 
Наталью Краснову как ор-

ганизатора также порадовал 
возрастной разбег фигури-
стов-участников:

– Действительно, пред-
ставлены все, от мала до 
велика. Все, кто любит фи-
гурное катание, у кого была 
мечта детства и наконец-то 

воплотилась уже во взрос-
лом возрасте. И я очень 
рада, что именно наш фе-
стиваль помог этим детским 
мечтам реализоваться. 

ПОДАРКИ – ВСЕМ,
МЕДАЛИ – ЛУЧШИМ

Все участники были разде-
лены на семь групп. И после 
каждого «проката» организа-
торы награждали спортсме-
нов в разных номинациях. 
Как уже было сказано, бла-
годаря новым спонсорам 
свой почетный приз получил 
каждый участник. При этом 
лучшие в своих номинациях 
получили не только подарки, 
но и медали с дипломами. 

– Отрадно наблюдать за 
положительными эмоция-
ми детей, стоящих на пье-
дестале. Не менее отрадно 

наблюдать и за родителями, 
которые оказывали огром-
ную поддержку своим спорт-
сменам во время разминок 
и выступлений. Спасибо ор-
ганизаторам за такой чудес-
ный фестиваль! – поделился 
Фёдор Уланов после цере-
монии награждения. 

– Получил массу положи-
тельных эмоций и от вы-
ступлений, и от награжде-
ния юных фигуристов. Было 
видно, что ребята выложи-
лись по полной. Но радость 
и гордость от заслуженных 
наград полностью затмили 
усталость. Завидное и по-
хвальное состояние боевого 
духа, – восхитился участни-
ками депутат Думы г. о. Толь-
ятти Александр Осипов. 
К слову, судейская кол-

легия состояла из про-
фессионалов. Среди них 
– президент Тольяттинского 
детско-юношеского клуба 
фигурного и синхронного 
катания на коньках и танца 
Марина Тарасова, главный 
тренер клуба Дарья Тарасо-
ва. А также тренеры Свет-
лана Тимошенко, Светлана 
Гривина, Лидия Багина, по-
мощник тренера Семен Аку-
нинских.
В конце мероприятия су-

дейский состав получил не 
только благодарственные 
письма от депутатов Думы
г. о. Тольятти и Самарской 
Губернской Думы, но и теплые
слова от воспитанников. 

ФИНАЛЬНЫЙ АККОРД

Организаторы фестиваля 
не просто так выбрали май. 
Именно в этом месяце про-
исходит закрытие ледового 
сезона. По задумке органи-
заторов, фестиваль явля-
ется финальным аккордом 
всего спортивного года. 
В своей речи Наталья Крас-

нова отметила: «У артистов 
есть хорошая традиция все 
важные мероприятия в их 
жизни сопровождать концер-
том. И у нас сегодня тоже 
такое творческое событие. 
Но что мы сегодня праздну-
ем? Конечно же, закрытие 
спортивного ледового сезо-
на. Оно должно быть ярким, 
торжественным и краси-
вым!»
Организаторы с поставлен-

ной задачей справились: 
фестиваль фигурного ката-
ния прошел ярко и торже-
ственно, оставив у всех его 
участников и гостей замеча-
тельные эмоции.

Восхищался
участниками фестиваля

Виктор НАМЕРЕН
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СПОРТ

Праздник спорта организовали общество традиционной русской культуры «Рус-
ский узор», Тольяттинский детско-юношеский клуб фигурного и синхронного ката-
ния на коньках и танца и газета Самарского ОК КПРФ «Трудовая Самара».

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ ДЛЯ КАЖДОГО
НА СТАДИОНЕ «ТОРПЕДО» ПРОШЕЛ ВТОРОЙ ФЕСТИВАЛЬ ФИГУРНОГО КАТАНИЯ 
ДЛЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ СПОРТСМЕНОВ И ЛЮБИТЕЛЕЙ



Особое внимание их выступлениям 
уделили члены авторитетного и ком-
петентного жюри, состав которого 
говорит сам за себя:
Александр Александрович Маль-

цев – режиссер, художник и компо-
зитор. Главный режиссер театра для 
детей и молодежи «Мастерская» 

и п р ед с ед а т ел ь  жю р и ;
Алексей Владимирович Лескин – 

заместитель председателя Самар-
ской Губернской Думы;
Юрий Леонидович Бывальцев – 

судья второй квалификационной 
категории Федерации танцевально-

го спорта и акробатического рок-н-
ролла, главный тренер танцеваль-
ного клуба «Антей»;

Андрей Юрьевич Сильвёрстов – 
хормейстер-репетитор, солист хора 
государственного ансамбля песни и 
танца «Волжские казаки»;
Сергей Сергеевич Малышев – ак-

тер Сызранского драматического 
театра имени Алексея Николаевича 
Толстого;
Ирина Михайловна Сигал – и. о. 

заведующего кафедрой вокального 
искусства Са-
марского госу-
д а р с т в е н н о г о 
института куль-
туры, доцент, 
кандидат педа-
гогических наук;
Ольга Алексан-

дровна Овечки-
на – педагог по 
вокалу, певица, 
художественный 
р у к о в од и т ел ь 
С т уд е н ч е с к о -
го молодежного 
центра ПГУТИ;
Максим Иго-

ревич Семёнов 
– хореограф-
п о с т а н о вщ и к , 
р у к о в од и т ел ь 
т а н це вал ь н о й 
студии урбан-
х о р е о г р а ф и и 
«Элемент».

Конкурс проводился по 3 номина-
циям: хореография, художественное 
чтение и вокал. В каждой номинации 
шло деление на возрастные катего-
рии: младшую (7–10 лет), среднюю 
(11–14 лет) и старшую (15–17 лет).
В этом году на конкурс приехали 

около 300 человек. Не может не ра-
довать и расширение географии Са-
марского регионального этапа: на 
конкурс приехали ребята из Орен-
бургской, Саратовской, Ульяновской 
и даже Волгоградской областей! 
Смотр номеров длился 9 часов! 
Члены жюри внимательно смотрели 
каждое выступление, не только вы-
ставляя оценки, но и поддерживая 
всех конкурсантов. А какие страсти 

накалялись во время подсчета го-
лосов и обсуждения выступлений! 
Все дети талантливы, все отлично 
справлялись с волнением и показы-
вали хорошо поставленные номера. 
Нелегко было выбрать победителей! 
Но победители все же были опреде-
лены.
В номинации «Хореография» после 

жарких дискуссий уважаемого жюри 
дипломы лауреатов I степени полу-
чили Народный ансамбль эстрадно-
го танца «Акварели», танцевальная 
студия «Детство» и детский хорео-
графический ансамбль «Русь». Лау-
реатами II степени стали коллектив 
«Незабудки», Народный ансамбль 
эстрадного танца «Акварели», Дет-
ский музыкально-хореографический 
театр «Искорки» и хореографиче-
ский ансамбль «Спектр». III степени 
– шоу-балет «Русский сувенир», ан-
самбль танца «Р.И.Ф.» и Академия 
искусств Виктора Салтыкова и Алек-
сандра Ягья.
В этом году номинация «Художе-

ственное чтение» била все рекорды 
прошлых лет. На сцене были пока-
заны 53 номера! После подсчета го-
лосов 1 место заняли Ольга Куприя-
нова и Тихонова Мария. 2 место у 
Максимовой Екатерины, Агафонни-
кова Степана и Костюченко Анаста-
сии. А бронзовые награды получили 
Семенов Марк и Тарасова Анаста-

сия. 
Н о м и н а ц и я 

«Вокал» также 
была отмечена 
большим пред-
ставительством. 
Из 43 номеров 
обладателями 
золотых наград 
стали Страчкова 
Софья, Корнеев 
Дмитрий и Яку-
бенко Мария. 
Серебро полу-
чили Петрущен-
ко Злата, Учай-
кина Злата и 
Бурдейная Люд-
мила, а бронзу 

– Бородина Ярослава, группа «Три-
нити», Тихонова Мария и Икомасова 
София.
Оргкомитет «Земли талантов» бла-

годарит партнеров и спонсоров от-
борочного тура в г. Самаре, которые 
помогли создать праздничное на-
строение для юных талантов: фрак-
цию КПРФ в Самарской Губернской 
Думе, редакцию газеты «Трудовая 
Самара», общество традиционной 
русской культуры «Русский узор», 
НД ДЕОЦ «Пересвет», РУЗИК, ООО 
«Геокомплекс», «Доминос пиццу», 
РИХ «Абсолют», ООО «Кинельский 
комбинат продуктов питания «Здо-
ровая нация».
На протяжении всего мероприятия 

царила доброжелательная, теплая 
атмосфера. Конкурс оставил самые 
приятные впечатления у участников. 
Об этом можно судить по счастли-
вым улыбкам не только победите-
лей, но и всех ребят без исключе-
ния. А сколько душевных отзывов 
уже оставлено в социальных сетях 
проекта! 

Региональный куратор проекта 
«Земля талантов» Кристина Нетка-
чева поздравляет всех лауреатов и 
вместе с ними с нетерпением будет 
ждать вердикта центрального орг-
комитета «Земли талантов», чтобы 
узнать, кто же из наших юных талан-
тов отправится на финал в Москву:

– Хочу отметить, что наш конкурс 
– не просто соревнование за призо-
вые места. Детское творчество сто-
ит во главе всего. Каждый ребенок 
уникален, его таланту только нужно 
помочь проявиться, а иногда прихо-
дят ребята – настоящие самородки! 
Также здесь каждый может найти 
друзей, поддержку и понимание. Це-
лых 5 месяцев наш оргкомитет го-
товился к этому событию, тщатель-
но прорабатывая все моменты. Мы 
хотели устроить детям настоящий 
праздник, и, я считаю, нам это уда-
лось. Горящие глаза, слезы радости, 
дружеские объятия и крики восторга 
явно говорили о том, что все участ-
ники остались довольны этим днем. 
Также было весьма приятно полу-
чать слова благодарности от ува-
жаемых родителей.

Пресс-служба
фракции КПРФ в СГД
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ПРАЗДНИК ТВОРЧЕСТВА И ДЕТСТВА!
(Продолжение. Начало на стр. 1)



Минфин обнародовал данные об исполнении 
федерального бюджета по итогам января – 
апреля 2023 года, и оказалось, что по одному 
показателю годовой финансовый план уже вы-
полнен. Расходы по итогам четырех месяцев 
составили 11,21 трлн руб., доходы – 7,78 трлн 
руб., а дефицит бюджета – 3,43 трлн руб. Как 
видим, годовой план по дефициту не только 
выполнен, но и перевыполнен (аж на полтрил-
лиона рублей!). По итогам первых трех меся-
цев дефицит бюджета был равен 2,40 трлн 
руб. А в апреле он прирос более чем на 1 трил-
лион рублей.
Если бы у нас такими стахановскими темпами 

выполнялись какие-то другие планы, проекты 
и программы! Скажем, национальные проекты, 
утвержденные майским указом президента РФ. 
Высокий рейтинг чиновников зашкаливал бы, а 
народ бы радовался. А вот выполнение и пере-
выполнение плана по бюджетному дефициту 
радости не приносит, порождает лишь тревогу.
На данные Минфина о дефиците федераль-

ного бюджета уже отреагировал официальный 
представитель Кремля Дмитрий Песков. От-
вечая на вопрос о том, скажется ли дефицит 
на выполнении социальных обязательств, 
пресс-секретарь ответил: «Нет». Он указал на 
достаточно хорошие макроэкономические по-
казатели. «Поэтому в данном случае ситуация 
абсолютно контролируемая и есть необходи-
мый запас прочности по разным параметрам», 
– подчеркнул Песков. Не могу разделить его 
оптимизм.
Вероятно, пресс-секретарь прислушивает-

ся к тем экспертам, которые утверждают, что, 
мол, ситуация выровняется до конца года. 
Что, мол, правительство отрабатывает новые 
схемы финансирования, когда основные рас-
ходы переносятся на первые месяцы года (в 
отличие от привычной схемы, когда основная 
нагрузка ложилась на последний квартал, осо-
бенно декабрь). Мол, возникали определен-
ные шероховатости, связанные с введением с 
1 января нынешнего года для компаний нового 
механизма единого налогового счета (ЕНС). Не 
досчитался бюджет денег и по такой причине, 
как обрушение в апреле хакерами электронной 
системы Федеральной таможенной службы 
(ФТС). Служба была вынуждена вернуться к 
бумажным носителям информации и обещала 
наверстать упущенное в последующие меся-
цы. Называются и другие неблагоприятные, но 
«временные» факторы.
Но есть и другие эксперты, которые говорят, 

что дальше будет хуже. Некоторые просто ис-
пользуют метод экстраполяции (проецирова-
ния прошлого на будущее). Или даже простую 
арифметику. А если использовать метод про-

стой арифметики, то получается, что дефицит 
бюджета по итогам 12 месяцев нынешнего года 
должен составить не менее 10 трлн рублей.
Впрочем, и более изощренные фи-

нансовые аналитики, учитывающие действие 
многих факторов (например, ситуацию на ми-
ровом рынке углеводородов, валютный курс 

российского рубля и др.), приходят пример-
но к тем же оценкам. Так, на канале Spydell_
fi nance, специализирующемся на финансовой 
аналитике, мы находим прогнозную оценку де-
фицита федерального бюджета в 2023 году в 
размере 9–10 триллионов рублей.
Но даже если взять половину от этой вели-

чины, то все равно получается фантастически 
большая сумма. Напомню, что по итогам про-
шлого года дефицит составил 3,35 трлн руб. А 
рекордный дефицит был зафиксирован в 2020 
году, когда в стране были многочисленные 
ограничения по ковиду, – 4,10 трлн руб. Мало 
кто сомневается в том, что по итогам нынешне-
го года будет достигнут новый рекорд.
Еще раз хотел бы обратиться к оптимистич-

ному комментарию Дмитрия Пескова: мол, по 
разным экономическим показателям есть «не-
обходимый запас прочности». Вот, например, 
для Банка России, который уже десять лет 
своей главной задачей определил «таргети-
рование инфляции», главными показателями 
являются индексы потребительских цен и де-

флятор ВВП, с помощью которых измеряется 
инфляция. Целевым ориентиром Банк России 
определяет инфляцию в 4 процента в год.
И с этого места я перехожу к самому глав-

ному. Мы уже десять лет наблюдаем, как ЦБ 
«таргетирует инфляцию» (с того момента, 
когда на Неглинку пришла нынешняя руково-
дительница ЦБ), но успехи у него переменные 
и «нулевой» инфляции за все это время не 
было. Напомню формулировку пункта 2 статьи 
75 Конституции РФ: «Защита и обеспечение 
устойчивости рубля – основная функция Цен-
трального банка Российской Федерации, ко-
торую он осуществляет независимо от других 
органов государственной власти».
Обращаю внимание на то, что в Конститу-

ции речь идет об «обеспечении устойчивости 
рубля». В переводе на простой язык это озна-

чает, что не должно быть ни дефляции, ни 
инфляции. А Банк России допускает наличие 
инфляции. Лишь бы она, по его мнению, не 
превышала целевой ориентир. Строго говоря, 
нарушается требование Основного закона. 
Можно случайно, на короткий период време-
ни, нарушить Конституцию в силу каких-либо 
«форс-мажоров». Но нельзя хронически, на 
протяжении многих лет, допускать нарушение 
Основного закона. Если Банк России не в со-
стоянии справиться с решением поставленной 
задачи, то надо разбираться в причинах этой 
неспособности. А в причинах хронической ин-
фляции до сих пор не разобрались и даже не 
пытались разбираться.
Я уже неоднократно говорил, что инфляция 

– результат нарушения баланса между денеж-
ной и товарной массами в сторону первой. 
Банк России часто подвергается критике за то, 
что он якобы в целях борьбы с инфляцией пы-
тается сжимать денежную массу. Но давайте 
посмотрим, что происходило на временном от-
резке последних двух лет. Мы не видим сжатия 
денежной массы.

Так, на 01.01.2021 года наличная денежная 
масса (денежный агрегат М0) равнялась
12,52 трлн руб. А вот значения показателя на 
более поздние даты (трлн руб.):

01.01.2022 – 13,20;
01.01.2023 – 15,44;
01.04.2023 – 15,82.

А вот величина наличной и безналичной де-
нежной массы (денежный агрегат М2; трлн 
руб.):

01.01.2021 – 58,65;
01.01.2022 – 66,25;
01.01.2023 – 82,39;
01.04.2023 – 84,81.

Итак, с 01.01.2021 по 01.04.2023 наличная де-
нежная масса выросла на 26,4%; а суммарная 
масса наличных и безналичных денег увеличи-
лась на 44,6%. Прирост ВВП за это время, по 
моим оценкам, составил 2,5%. Товарная масса 
за этот период времени при самых благопри-
ятных допущениях увеличилась на несколько 
процентов. Как же при таком опережающем по 
отношению к товарной массе росте денежной 
массы (особенно ее безналичного компонента) 
не быть инфляции?!
Получается какой-то парадокс. Вроде бы 

Центробанк старается сжимать денежную мас-
су, а она почему-то не сжимается, наоборот, 
неумолимо растет. И денно, и нощно. У меня 
свои ответы на эту головоломку есть. Но они 
потребуют достаточно обширного обзора, что 
не укладывается в формат данной статьи.
Скажу лишь, что часть ответа на эту голово-

ломку состоит в том, что у Российской Феде-
рации бюджет стал хронически дефицитным. 
Когда (более пятидесяти лет назад) я учился 
в институте, нам на занятиях по экономике 
говорили: главным источником инфляции яв-
ляются дефициты бюджетов. Чтобы побороть 
инфляцию, надо сбалансировать расходы и 
доходы бюджета, чтобы не затыкать «дыру» 
деньгами, которые оказываются необеспечен-
ными. Азбучная истина. Почему-то у нас мало 
кто увязывает проблему инфляции и проблему 
дефицита бюджета.
А почему чиновники не видят очевидной

связи этих двух проблем? Еще раз обратимся 
к статье 75 Конституции. Там черным по бе-
лому записано, что Банк России должен обес-
печивать устойчивость рубля «независимо от 
других органов государственной власти». Итак, 
мы наблюдаем непрерывный спектакль: Банк 
России из года в год «таргетирует инфляцию». 
А Минфин («другой орган государственной 
власти») из года в год размещает займы госу-
дарственного долга для того, чтобы затыкать 
бюджетные «дыры». Для покупки бумаг госу-
дарственного долга Банк России и коммер-
ческие банки выпускают новые миллиарды и 
триллионы необеспеченных рублей. Вот такая 
какофония, которую мы наблюдаем уже три 
десятка лет (с того времени, когда была приня-
та Конституция РФ с упомянутой 75-й статьей).
Необходимо срочное внесение поправок в 

статью 75 Основного закона Российской Феде-
рации!

Валентин КАТАСОНОВ, профессор
sovross.ru

Количество конструкторских бюро в РФ 
сократилось за последние 10 лет на 1/3: 
с 362 в 2010 г. до 233 в 2021 г., следует 
из данных Росстата и ВШЭ. Число их со-
трудников уменьшилось также на треть 
– со 157 до 109 тыс. Менее активно, но 
тоже сокращалось число НИИ (на 213) и 
работающего там персонала (на 16%).
В результате за 10 с лишним лет Рос-

сия потеряла 343 КБ и НИИ и 117 тыс. 
ученых. Многократный рост мировых 
цен на нефть и газ с начала нулевых и 
потоки нефтедолларов не были исполь-
зованы для реанимации научно-техни-
ческого развития. Вместо него «элита» 
предпочла личное обогащение и про-
должила, пусть медленнее, но добивать 

эти артефакты прежней, более развитой 
цивилизации.
Для сравнения. В СССР в суровое во-

енное десятилетие 1940–1950 гг. число 
научно-исследовательских организаций 
вместе с филиалами выросло на 387 ед., 
или в 1,5 раза (с 786 до 1157). А число со-
трудников в них увеличилось с 25.800 до 
70.500 – в 3 раза. Это весьма красноре-
чивая иллюстрация того, что источником 
деградации в России является именно 
капитализм с его жаждой наживы мень-
шинства за счет большинства.
Всего с начала капиталистических ре-

форм 1990-х Россия утратила 2/3 науч-
ного потенциала, подсчитывало «Равен-
ство». В 1990 г. НИИ и КБ было 4700, или 
в 2,5 раза больше, чем сейчас. Общая 
численность занятых НИОКР сократи-
лась с 1,94 до 0,66 млн человек, или в 
3 раза.

Число КБ в России
2010 – 362
2021 – 233

Число НИИ
2010 – 1840
2021 – 1627

Персонал КБ
2010 – 157 146
2021 – 109 185

Персонал НИИ
2010 – 435 304
2021 – 366 041

У оставшихся КБ и НИИ существенно 
истощились технические возможности. 
Износ основных фондов достиг к 2021 г. 
47% в коммерческих и 59% в некоммер-
ческих организациях, занятых НИОКР. В 
частности, по машинам и оборудованию 
износ – от 60% до 69%.

«Практически полностью отсутствует» 
инфраструктура для опытно-конструк-
торских работ, тогда как Китай делает на 
ее развитии главный акцент, заявил на 
днях вице-премьер Андрей Белоусов.
Благоприятной тенденцией мож-

но назвать рост зарплат. Если в 2010-м 
занятые НИОКР получали 67.685 руб., то 
в 2021 г. – 93.729 руб., что в реальном 
исчислении (за вычетом инфляции) на 
21% больше. Тем не менее прирост был 
меньше, чем в остальной экономике, и 
во многом стал результатом сокращения 
персонала и перераспределения ФОТ.
В ближайшие дни правительство утвер-

дит концепцию технологического разви-
тия РФ до 2030 г. «За 20 лет показатели 
научного развития у нас почти не изме-
нились. Необходимо за оставшиеся 5–7 
лет сделать большой рывок», – заявил 
Белоусов. Вице-премьер выступил за 
определение технологических приори-
тетов, создание научных консорциумов 
по примеру крупных советских НПО, воз-
рождение инфраструктуры ОКР, а также 
института квалифицированного заказчи-
ка (главных конструкторов и технологов), 
как это было в СССР и сделано в обо-
ронке.
Направление мысли у власти, как 

обычно, правильное, но это вновь не про 
решение проблемы. Дальше слов и за-
явлений дело не пойдет. Опережающее 
научно-техническое развитие при СССР 
состоялось как минимум благодаря трем 
факторам, которых сейчас не видно. 
Во-первых, оно было идеологией строя, 
проистекавшей от целостной научной
теории – марксизма (в целом актуальной 
и верной по сей день).
Во-вторых, научное развитие планиро-

вали. Планирование – вот что обеспечи-
вает и наличие ученых, и инфраструкту-
ры для них, и изобретения, и технологии 
– в общем, превращение «сказок в 
быль».
Третье, советская власть сумела сде-

лать развитие опережающим, т. к. со-
вместила его с энтузиазмом масс. Этот 
энтузиазм возник не сам по себе, а как 
результат деятельной роли трудящих-
ся: общественной собственности на 
средства производства, общественного 
управления и контроля и, как результат, 
распределения благ в интересах всего 
общества. Творить и изобретать русский 
народ может и в тяжелейших условиях, 
если это ради интересов большинства. А 
вот ради кучки олигархов, их семей и об-
слуги, которых большинство ненавидит, 
– извольте, никакого толком развития не 
будет.

Источник: сайт Ravenstvomedia
sovross.ru
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ЭКОНОМИКА

НАУКА

Бюджет, который Дума принимает на год, можно считать пла-
ном – финансовым планом, который поручено исполнять Минфину 
РФ. Это план с тремя главными показателями: доходы, расходы 
и сальдо бюджета (дефицит или профицит). Бюджет Российской 
Федерации на 2023 год имеет такие параметры: доходы –
26,13 трлн руб. (17,4% ВВП), расходы – 29,06 трлн руб. (19,4% ВВП), 
дефицит – 2,93 трлн руб. (2,0% ВВП).

Россия потеряла 343 кон-
структорских бюро и НИИ со 
117 тыс. сотрудников. Для 
возрождения научно-техни-
ческого развития требуется 
система планирования.

ПОЧЕМУ МЫ НЕ МОЖЕМ ПОБЕДИТЬ ИНФЛЯЦИЮ

УГРОЗА
АНАБИОЗА



И вот в этом красивом месте впервые 
состоялся большой концерт. На 9 Мая 
его провели воспитанники академии 
талантов «Родная семьЯ». Для тех, 
кто еще не знаком с организацией, со-

общаю, что академия талантов – это 
спортивно-творческий центр, создан-
ный супругами Филипповыми, распо-
ложенный рядом на улице Матросова. 
Творчество представлено вокальным, 
хореографическим, музыкальным и ху-
дожественным направлениями. Спорт 
представлен тоже рядом направлений, 
в том числе секцией каратэ, которую ве-
дет известный тренер Максим Гордеев.
Но вернемся к праздничному концерту, 

организованному в честь Дня Великой 
Победы академией талантов «Родная 
семьЯ» совместно с депутатом Юрием 
Сачковым. Его проведение было удачно 
вписано в программу городских меро-
приятий. Тольяттинцы с одной площад-
ки переходили на другую или выбирали 
понравившиеся номера.
Открыл концертную программу на 

бульваре Островского первый заме-
ститель председателя городской думы 
Юрий Сачков. Он поздравил собрав-
шихся с всенародным праздником, уде-
лив особое внимание ветеранам войны 
и труда, отстоявшим нашу Родину в ли-
хую годину. И призвал всесторонне по-
могать нашим землякам, которые сей-
час защищают русских в Донбассе.
Кстати, в ходе концертной програм-

мы можно было написать специальные 
письма мобилизованным тольяттинцам, 
их передадут вместе с очередным гру-

зом гуманитарной по-
мощи. Узнав об этом, 
и дети, и взрослые пи-
сали нашим защитни-
кам слова поддержки. 
Вышло патриотично и 
трогательно одновре-
менно.
Особую атмосферу 

создавали, конечно, 
песни военных лет. 
Собравшиеся вместе 
с юными артистами 
пели и про Катюшу, и 
про то, как бьется в 
тесной печурке огонь. 
А п л од и с м е н т а м и 
встречали и провожа-
ли веселых танцоров. 
Для сведения: концерт 
длился два часа, за 
это время выступили 
150 (!) воспитанников 
академии талантов, то 
есть каждый второй.
Для кого-то это было первое большое 

выступление, ребятишки волновались, 
как на экзамене. Но успешно его сдали, 

свидетельство тому – аплодисменты 
и восторженные отзывы. Для вокали-
стов, лауреатов различных престижных 
конкурсов, это стало очередным совер-
шенствованием творчества. Хотя и они 
волновались! Как же без этого на сцене?

Но откуда взялась импровизирован-
ная сцена на бульваре? Ее организовал 
Юрий Сачков – «кубики» привезли на 
грузовом автомобиле.
К сожалению, концерт чуть не сорвали 

представители правящей партии. Боль-

шая группа представителей подошла к 
организаторам концерта и потребовала 
прекратить концерт, так как, по их мне-
нию, мероприятия на этой территории 
организуются только ими или с их согла-
сия. Они собираются выдвигать в этом 
избирательном округе своего кандидата, 
и другим здесь делать нечего. 
Вчера я заехал в академию талантов, 

чтобы познакомиться с ее создателями – 
супругами Филипповыми. Юлия извест-
на в городе как руководитель вокально-
хоровой студии «ДиВиСи», Константин 
– в прошлом боевой офицер, сегодня 
член КПРФ, Комсомольского райкома 
Коммунистической партии. Свое дети-
ще они создали с нуля, выкупив на свои 
средства и сделав из полузаброшенного 
двухэтажного пристроя к жилому дому 
настоящий творческий центр.
Академия талантов «Родная семьЯ» – 

это пример, как надо вкладывать день-
ги в развитие России. Созданы рабочие 
места, идет развитие. И главное – пра-
вильно воспитываются и развиваются 
дети, главное богатство нашей страны.

– У нас много идей, планов по разви-
тию академии. Например, хотим, чтобы 
юные артисты раз в месяц выступали 
перед горожанами. Пусть чаще будут 
праздники и у наших воспитанников, и 
у зрителей. Еще хотим сделать студию 
звукозаписи, – сообщила Юлия Влади-
мировна.
А ее супруг добавил:

– У нас секций, кружков, индивидуаль-
ных занятий много, но… Мы ни одно по-
мещение не сдаем в аренду. Это принци-
пиальная позиция. Если преподаватель 
хочет развивать какое-то направление, 
он работает у нас. А не ведет то, что по-
считает нужным и модным. Только так 
можно уберечь наших детей от дурных 
направлений псевдокультуры.

– В наше время это особенно актуаль-
но. А у вас свои дети есть? Чем они за-
нимаются?

– Дочь учится в музыкальном училище, 
она вокалистка. А сын увлекается кара-
тэ. Они нам помогают в работе…
Хочется пожелать больших успехов в 

работе и творчестве академии талантов 
«Родная семьЯ» и поблагодарить депу-
тата тольяттинской думы Сачкова Юрия 
Александровича за хорошую работу в 
округе и помощь в проведении прекрас-
ного концерта.

Сергей РОСТОВЦЕВ
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)

8 (937) 070 14 00
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
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-
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-
САМАРСКИЙ

8 (996) 743 59 29
-
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8 (927) 208 55 54

-
ЛЕНИНСКИЙ
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-
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-
ТОЛЬЯТТИ:
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-

СЫЗРАНЬ:
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-
ЖИГУЛЕВСК:
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-
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8 (963) 910 03 49

-
ОКТЯБРЬСК:
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-

КИНЕЛЬ:
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-
ОТРАДНЫЙ:
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-

ПОХВИСТНЕВСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 004 77 98

-
СЕРГИЕВСКИЙ РАЙОН:

8 (961) 386 41 81
-

НЕФТЕГОРСКИЙ РАЙОН:
8 (917) 951 11 74

-
КОШКИНСКИЙ РАЙОН:
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-

БОГАТОВСКИЙ РАЙОН:
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-
БОРСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 204 37 94

-
ЕЛХОВСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 702 61 99
-

КАМЫШЛИНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 736 54 57

-
КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ РАЙОН:

8 (927) 719 36 62
-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙОН:
8 (929) 700 8263

-
БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!
В звонках в редакцию читатели просят опубликовать В звонках в редакцию читатели просят опубликовать 
реквизиты для оказания нашей газете материальной реквизиты для оказания нашей газете материальной 
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КПРФ

В ЧЕСТЬ ДНЯ ПОБЕДЫ ЮРИЙ САЧКОВ ОРГАНИЗОВАЛ 
КОНЦЕРТ В КОМСОМОЛЬСКОМ РАЙОНЕ

Сейчас мало кто вспоминает, 
как трудно шло благоустрой-
ство бульвара Островского в 
рамках национального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды». Подрядчик 
срывал все сроки, нервировал 
местную власть и жителей ми-
крорайона. И здесь проявилась 
работа депутата-коммуниста 
Юрия Сачкова, который добил-
ся выполнения работ. Теперь 
все волнения позади. Сегодня 
бульвар – излюбленное место 
отдыха горожан, особенно кра-
сиво там в солнечную погоду.



Фестиваль проводится в год 105-ле-
тия Самарского областного отде-
ления Союза журналистов России. 
Основная тема фестиваля – «Мы вме-
сте!».

Фестиваль проводится Самарским об-
ластным отделением Союза журналистов 
России при поддержке Администрации го-
родского округа Самара.

Ждем всех гостей на нашей площадке. 
Для вашего удобства отметили ее на карте. 
В программе мероприятия – выступления 
лучших творческих коллективов, мастер-
классы, красочная фотозона с фотобуд-
кой, аквагрим для наших маленьких гостей 
и, конечно же, традиционная лотерея!
Площадка «Трудовой Самары» будет 

посвящена Году педагога и наставника, 
единству поколений и народов.

В программе мероприятия на нашей 
площадке вас ожидают:

- работа фотобудки и фотозоны;
- выступления танцевальных и во-

кальных коллективов;
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ПРИГЛАШАЕМ

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ПРИГЛАШАЕМ НА ФЕСТИВАЛЬ «ПРЕССА-2023»!

- мастер-класс «Счастье в ру-
ках» в технике пластилинографии 
от педагога НФ ДЕОЦ «Воскресе-
ние»;

- мастер-класс по рисованию на 
тарелочках «Наш любимый Че-
бурашка», мастер-класс «Летняя 
история», мастер-класс «Рябин-
ка» в технике пуантилизма от пе-
дагога НФ ДЕОЦ «Пересвет»;

- роспись гипсовых фигурок;
- выступление победителей ре-

гионального этапа Всероссийско-
го конкурса детского и юношеско-
го творчества «Земля талантов»;

- аквагрим;
- патриотический мастер-класс 

«Знамя нашей Победы» (изготов-
ление копии знамени Победы).
И конечно же, всех гостей ожида-

ет традиционный розыгрыш при-
зов, который состоится в 14:00!
Также на протяжении фестиваля 

на нашей площадке будет стоять 
модель 1:4 танка Т-34!

Встречаемся на площадке
«Трудовой Самары»!

РЕДАКЦИЯ НАШЕЙ ГАЗЕТЫ ПРИ-
ГЛАШАЕТ СВОИХ ЧИТАТЕЛЕЙ НА 
ФЕСТИВАЛЬ «ПРЕССА-2023», 
КОТОРЫЙ ПРОЙДЕТ В САМАРЕ 27 
МАЯ В СТРУКОВСКОМ САДУ. НА-
ЧАЛО МЕРОПРИЯТИЯ В 12:00.

58 ребят теперь являются частью 
большого и дружного движения. В 
этом большая заслуга ответствен-
ной за пионерию в школе № 10 Веры 
Алексеевны Мельниковой. Дети к ме-
роприятию отнеслись со всей серьез-
ностью и волнением.
Торжественную часть провела стар-

шая пионервожатая по городу Люд-
мила Перерва. Стихи собственного 
сочинения прочитала Мария Боро-
дулина. Также прозвучали слова по-
здравления от руководителя город-
ской организации ВЖС «Надежда 

России» Валентины Ивановны Гри-
горьевой и от комсомола города в 
лице Александра Ершова.

«Как давно и недавно это было, ко-
гда более сорока лет назад мне повя-
зали красный галстук. И вот сегодня 
я снова в родной 10-й школе – только 
галстуки повязываю уже я. Поздрав-
ляю новых пионеров. Очень верю, 
что они станут достойной сменой 
прошлым поколениям и будут первы-
ми во всём! Спасибо всем, кто прича-
стен, с праздником!» – отметил Пер-
вый секретарь Жигулёвского ГК КПРФ 
Павел Петровский.
В завершение мероприятия все 

ребята громко спели «Взвейтесь ко-
страми». На весь район прозвучало 
радостное: «Будь готов – Всегда го-
тов!»

vk.com/samkprf

ДАТА

19 мая, в день образования Всесо-
юзной пионерской организации 
имени В. И. Ленина, состоялся 
прием в пионеры школьников 
Жигулёвска.

В ЖИГУЛЁВСКЕ ПРОШЕЛ
ТОРЖЕСТВЕННЫЙ ПРИЕМ В ПИОНЕРЫ

В честь этого праздника богатов-
ские пионеры под руководством 
Первого секретаря Богатовского РК 
КПРФ Халиды Степановой посетили 
Дом-музей В. И. Ленина в Самаре. 
Для ребят была организована экс-
курсия по месту, где жил и трудил-
ся будущий вождь революции. От-

метим, что пионерская организация 
носит гордое имя Владимира Лени-
на. В ходе экскурсии пионеры боль-
ше узнали о быте и традициях семьи 
Ульяновых. Мемориально-бытовая 
экспозиция «Квартира семьи Улья-
новых в Самаре. 1890–1893 гг.» со-
здана на строго исторической основе.
В таком символичном месте так-

же состоялся прием в пионеры! С 
приветственным словом к ребятам 
обратился Святослав Баженов, за-
меститель руководителя пионерской 
организации Самарской области.

vk.com/samkprf

19 мая 2023 года исполнил-
ся 101 год со дня основа-
ния Всесоюзной пионер-
ской организации имени 
В. И. Ленина.

ПИОНЕРЫ ИЗ БОГАТОВСКОГО РАЙОНА 
ПОСЕТИЛИ ДОМ-МУЗЕЙ В. И. ЛЕНИНА


